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CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE 

 

Ao sexto dia do mês de março do ano de dois mil e vinte e quatro, com início às dez horas 

e dez minutos, realizou-se a reunião ordinária do Conselho Municipal dos Direitos da 

Criança e do Adolescente de forma presencial na Associação Cultural Expressão Brasil, 

Avenida José Rabelo Portela, nº 312, Jardim Maria de Fatima, Várzea Paulista/SP.; com 

as seguintes pautas: “Aprovação da ata da reunião anterior; Edital chamamento do 

FMDCA; Renovação da inscrição das entidades, definir cronograma da renovação e 

novas inscrições; Busca ativa de entidades que desenvolvam trabalhos com crianças e 

adolescentes que possam contribuir no enfrentamento do uso abusivo de drogas entre 

crianças e adolescente, importância do envolvimento e comprometimento de todos os 

conselheiros e sobre a reforma nas creches municipais.”; Presentes os conselheiros 

Luciene de Lima Sales, Felipe Mocafre Vaz, Sara Araujo de Lima, Angela Aparecida dos 

Santos, Newton Nery Feodrippe de Souza Neto, Higor Ferreira da Silva, Rodrigo do 

Carmo Mariano, Giovanni Miguel da Silva, Cleber Alessandro da Cruz, Diego do 

Nascimento Santarosa, Gabriele G. Pereira  a presidente Eli Sandra Santana Santos e os 

convidados João Pedro Cremaschi representando a casa civil e o Sr. Luiz Antonio Lopes 

Garcia da APAE e a conselheira tutelar Elaine Aparecida Rodrigues.; A presidente Eli 

Sandra agradeceu aos conselheiros e aos demais presentes à reunião do CMDCA e disse: 

“bom dia a todos, vamos dar inicio a nossa reunião e quero agradecer a presença de 

todos, e junto com esse agradecimento aproveitar para incentivar a todos a estar presente 

e priorizar estas reuniões, importante dizer que estamos aqui defendendo o direito de 

uma parte muito importante de nossa cidade, a nossa responsabilidade é muito grande, 

nosso calendário foi aprovado na reunião anterior e esse comprometimento não pode ser 

só de obrigação mas sim um comprometimento de fato que acreditamos e queremos 

defender, para fazer assim fazer a diferença com nas decisões voltadas para a criança e 

o adolescente no nosso município.”; o vice presidente Newton completou: “quero fazer 

das palavra da presidente Eli as minhas e completar que como foi passado no 

treinamento temos as nossa obrigações que é o trabalho do dia a dia e está como 

conselheiro deste conselho, tem dia que não vamos conseguir comparecer por isso que 

cada titular tem o seu suplente que se faz necessário comparecer”.; A presidente Eli 

Sandra fez o apontamento que hoje o CMAS está analisando as contas e já solicitei a 

secretária do conselho que informe aos demais conselhos para evitar de agendar reuniões 

nas datas das reuniões a fim de serem respeitadas as datas que foram publicada no portal 

da prefeitura com total transparência.; Vamos as pautas que foi enviada no grupo via 

whatsApp que é a aprovação da ata da reunião anterior. O vice presidente Newton fez a 

leitura da ata anterior.; Após leitura a presidente Eli Sandra solicitou que fosse realizado 

um adendo no texto da ata anterior sobre a violação dos dois adultos que se encontram no 

Sitio Agar, foi devido a sugestão em coloca-los no SOS Cristão, sugestão esta inadequada, 

por se tratar de um local que acolhe moradores de rua, essa medida seria uma violação 

maior ainda a integridades desses dois adultos.; Foi perguntado aos conselheiros presentes 

se havia mais algum apontamento referente a ata e todos por unanimidade aprovaram a 

publicação da ata com a ressalva do apontamento da presidente Eli Sandra.; Dando 

seguimento a pauta inicial sobre o Edital de Chamamento do FMDCA, a presidente Eli 

Sandra explicou que no dia oito de novembro de dois mil e vinte e três houve uma 
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formação de uma comissão que iria acompanhar o edital e a abertura das propostas, porém 

com a nova formação do conselho, muitos de nós não estávamos a época a par deste 

assunto. Porém esta informação não chegou ao conhecimento deste conselho e no dia 

vinte e oito de fevereiro foram entregues envelopes devidamente lacrados pela APAE, 

Sitio Agar e Grendacc, como não tivemos a formação da comissão, tivemos que justificar 

todo o ocorrido e o edital foi novamente republicado e se encerrará no dia três de abril, 

porém vale lembrar que todas as entidades que querem receber o repasse do valor que já 

está no fundo e a carta de captação precisam apresentar suas propostas conforme descrito 

no edital, a carta de captação terá validade por dois anos.  A comissão que irá acompanhar 

e analisar as propostas precisa ter ciência que terá um trabalho de suma importância vez 

que as OSC’s necessitam do valor das doações para desenvolver seus trabalhos. Vamos a 

formação da comissão que irá acompanhar o edital e analisar as propostas apresentadas, 

precisa ser paritária.; A presidente Eli Sandra solicitou ao convidado Luiz, que era 

conselheiro para poder explicar melhor sobre os valores que já estão na conta do fundo.; 

O convidado Luiz iniciou a sua fala e disse: -“foram realizadas doações junto ao fundo 

desde o ano de dois mil e vinte e dois, ocorre que até a presente data não foi realizado o 

repasse as entidades/instituições/osc’s, e os doadores cobram as as 

entidades/instituições/osc’s porque até o momento não foi enviado a prestação de contas 

do dinheiro que foi destinado, foi explicado as empresas doadoras que assim que 

recebermos o valor que já se encontra no fundo vamos comunica-los e faremos a 

prestação de contas do valor que nos foi destinado. Desde já peço a comissão que foi 

formada para acompanhar o edital que se dediquem para que o edital seja finalizado o 

mais breve possível.”.; O conselheiro Cleber solicitou a palavra e disse: -“eu sou captador 

de recursos e o ponto de vista das empresas é o cronograma que precisa ser preciso, é 

fundamental que seja respeitado, para que quando for a empresa esteja tudo bem 

programado. Quando não temos uma boa justificativa para apresentar a empresa e ao 

contador da mesma, fica super difícil conseguir nova doação e é o nome do conselho que 

fica mal visto perante a empresa parceira doadora.”; A presidente Eli Sandra agradeceu 

a explanação do conselheiro Cleber e afirmou que a nossa cidade está no caminho certo 

e o conselho também, para uma posição de respeito que dita datas, regras, condições que 

são colocadas e que precisam ser cumpridas a risca, meu posicionamento desde a minha 

posse foi esse em dedicação e comprometimento e é o meu desejo para que tudo aconteça 

de forma natural.”;  Vamos a formação da comissão, antes porem a conselheira Angela 

solicitou a palavra, que seria de suma importância a presença de um técnico na comissão, 

com a saída do Vinicius do CREAS que acompanha todos os processos que envolvem 

crianças e adolescentes a gestora Monica irá indicar até esta semana a pessoa que irá 

ocupar a cadeira que está vaga no conselho.; A presidente Eli Sandra por sua vez frisou 

que é um problema de rotatividade recorrente não só no nosso conselho mas também em 

outros conselhos e que sempre acompanha de perto, é por isso que estou chamando a 

atenção devido a esta cadeira sempre esta vazia é esta minha preocupação, formamos a 

comissão e daqui a dois ou três meses recebemos a notícia que o técnico solicitou 

exoneração, tornando-se um grande problema para a efetivação principalmente do edital 

em questão. A minha sugestão que o técnico não seja o que está entrando pelo concurso 

agora. Por favor faça constar em ata que a pessoa do CREAS, necessita estar presente em 

todas as reuniões, mesmo porque há outra comissão que a promotora do MP está a nos 

cobrar, e as ausências recai sobre este conselho e futuramente não só eu que estou como 
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presidente mas o conselho todo em ser questionado. Passamos então a formação da 

comissão iniciando pelos conselheiros do governo Giovanni, aguardando a indicação do 

técnico pela unidade gestora de desenvolvimento, sociedade civil Luana e Diego e 

conselho tutelar Mara de Aquino Nunes Silva, se manifestaram para acompanhar o edital, 

será publicada na imprensa oficial os nomes por meio de resolução deste conselho, seja 

enviado oficio a unidade gestora municipal para que realize a indicação o mais rápido 

possível. E verificar a agenda junto ao prefeito para a data do repasse oficial.; Dando 

continuidade a pauta a presidente Eli Sandra  vamos a renovação das inscrições da 

entidades que já necessitam desse documento, minha sugestão é de definir um 

cronograma para a realização das visitas. Bem como a busca ativa de entidades que 

desenvolvam trabalhos com crianças e adolescentes que possam contribuir no 

enfrentamento do uso de substancias psicoativas entre crianças e adolescentes, há várias 

instituições acontecendo que precisam que se capacitem e que possam vir a ser 

cadastradas junto a este conselho, por meio de divulgação e campanhas ativas de 

divulgação. Nosso vice presidente Newton participou de uma reunião recente sobre este 

tema que ocorre muito com crianças e adolescentes. Para poder realizar a renovação das 

certificações tenho a sugestão de ser realizada no dia doze e treze, por exemplo um dia 

inteiro e deixar a entidade que fica no município de Jundiai para um dia só. A comissão 

que é formada por mim, Rodrigo, Hanna e Newton. Os conselheiros da comissão 

concordaram com as datas sugeridas. O conselheiro Rodrigo, perguntou quais são os 

requisitos para que uma entidade possa fazer a sua inscrição junto ao conselho. E a 

presidente Eli, solicitou que seja enviado a todos a lista de documentos para conhecimento 

a todos os conselheiros, para que a instituição faça o seu requerimento e envie todos os 

documentos necessários para a analise da comissão a princípio.; O conselheiro e vice 

presidente Newton, passou a relatar que a princípio a instituição/entidade além do CNPJ, 

precisa ter o alvará de funcionamento que dá garantia de funcionamento que pode ser o 

provisório ou definitivo no município e depois o avcb. A presidente Eli Sandra, informou 

a todos que recebemos uma solicitação do Instituto Sementes da Vida, que já havia 

solicitado a sua inscrição junto ao conselho e foram solicitados na época foram 

apontamentos que já foram realizadas as adequações e recebemos uma nova solicitação 

de inscrição, minha sugestão é que seja dia dezenove de março ou cinco de abril, no 

período da tarde com a finalidade de acompanhamos os trabalhos das oficinas realizado 

na instituição na sexta-feira com as crianças e adolescentes no local.; A comissão de 

visitas concordaram com as datas sugeridas.; Vamos a ultima pauta que foi sugerida no 

grupo de whasApp que é sobre as reformas das creches no nosso município em especifico 

a Dirce Pedroso e a Pedro Musseli, e o João veio para passar as informações a todos os 

conselheiros.; O convidado João agradeceu a oportunidade e passou a relatar que: -“quero 

aqui agradecer a oportunidade em poder vir falar sobre as reformas das creches em 

nosso município em especial a do bairro da promeca. Antes de iniciarmos a reforma da 

creche foi realizado uma conversa mais de oitenta pais e mães que foram favoráveis pela 

reforma, pensou-se a principio em só realizar o reparo no prédio devido a uma fissura 

que apareceu ocasionando problema estrutural, ocorre que o prédio em questão nunca 

passou por uma reforma e os pais foram favoráveis com a realização da reforma geral. 

Há um grupo sim de alguns pais inconformados com a realização da reforma que se 

manifestam pelas redes sociais, posicionam totalmente desfavoráveis com a reforma 

devido a serem perueiros e deixarem de ganhar com o transporte de alunos da creche, 
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vez que a locação do local provisório  ficou proximo da casa dos alunos. Quero deixar 

claro que para a prefeitura locar um imóvel é um processo muito burocrático e delicado, 

e há mesmo algumas adequações que serão sanadas até o próximo dia doze no local que 

foi locado, visando total segurança para as crianças da creche, como reparo de pisos, 

tela, ar condicionado. Houve um caso em particular que a mãe reclamou sobre a 

colocação do ar condicionado que o filho ficaria doente, porém a uma recomendação 

ministerial da saúde que é recomendado a instalação de ar condicionado desde este seja 

moderado principalmente para os dias de extremo calor que estamos vivenciando nos 

últimos dias, proporcionando desta forma o bem estar das crianças. O nosso prefeito 

Rodolfo está sempre pensando no bem estar e na segurança das crianças não só da 

creche mas no município em si. Qualquer assunto que eu possa ajudar é só oficializar 

com o questionamento que o conselho venha precisar e me enviar na casa civil que eu  

direciono ao gestor responsável sobre o questionamento, se for necessário o próprio 

gestor estar pessoalmente para responder e passar as informações necessárias a todo o 

conselho; A presidente Eli Sandra completou que é bom saber que temos este canal direto 

com você João, entendo que temos formas de buscar as informações e que as unidades 

estão de portas abertas ao diálogo, para informar a população. E neste momento o assunto 

do momento é a reforma das creches e que muitos pais buscam informações e que pode 

ocorrer que quem esta do lado outro lado do balcão não passe as informações de uma 

forma clara e objetiva que não jogue mais fogo na fogueira. Até sugiro que o conselho 

faça uma visita quando as obras de adequação forem finalizadas para demonstrar que 

estamos acompanhando e poder passar tranquilidade aos pais, todo fato que for novo é 

necessário que as informações chegue a todos do conselho não só pelas redes sociais.; O 

conselheiro Higor completou que todo esse reboliço foi devido ao time que se perdeu com 

o início a reforma nas creches tempo de férias e inicio do retorno dos trabalhos, um 

simples aviso ou comunicado a toda a população teria poupado este desgaste.; O 

conselheiro e vice presidente Newtons fez uma sugestão a todos os conselheiros que a 

leitura da ata fosse realizada e os apontamentos trazidos para a próxima reunião por 

anotações escritas, para assim otimizar o tempo da nossa reunião, não que eu não queira 

fazer a leitura e sim ganharmos tempo para outros assuntos que se fizer necessário.; A 

presidente Eli Sandra perguntou se havia mais alguma colocação a ser feita ou algum 

informe.; Como ninguém se manifestou, agradeceu a presença dos conselheiros e dos 

convidados na reunião e deu-se por encerrada às onze horas e quarenta e cinco minutos, com 

a foto de todos reunidos no local e de acordo, por mim, Wagma Leite, que lavrei a presente 

ata e pela presidente os demais conselheiros e convidados presentes nesta reunião 

xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 
 


